

Herrn Ortsbürgermeister
Matthias Hoffmann
Am Rathaus 4

67354 Römerberg

Römerberg, 16.09.2019

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hoffmann,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ortsgemeinderates:

Antrag: Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung,

- Mitfahrerbanken für alle Ortsteile anzuschaffen, in der Anfangsphase mindestens je eine Bank für jeden Ortsteil
- In Kooperation mit dem Seniorenbeirat zentrale, verkehrsgünstige Standorte dafür zu identifizieren
- Auszuloten, ob eine Projektförderung im Rahmen der Nationalen Klimaschutzinitiative möglich ist.
- Zu prüfen, ob die Mitfahrerbanken zukünftig durch eine App ergänzt werden können
- Über Pressearbeit, Flyer und Filme sowie öffentlichkeitswirksame Aktionen die Menschen darauf aufmerksam zu machen

Begründung des Antrags:

Die Mitfahrerbanken stellen ein Mobilitätsangebot für den Notfall dar, das insbesondere in Mechtersheim die mangelhafte Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr lindern kann. Viele Einwohner der Gemeinde sind, um zu bestimmten Zeiten vom Heimatort in die Nachbardörfer zu kommen, auf das Entgegenkommen von Nachbarn, Verwandten oder Bekannten angewiesen. Für Jugendliche ohne Führerschein und Senioren, aber sicherlich auch für Familien, die kein Auto oder keinen Zweitwagen zur Verfügung haben, ist die Mitfahrerbank ein unkompliziertes und spontanes Mitreiseangebot, das in zahlreichen ländlichen Gegenden (auch in RLP) bereits erfolgreich umgesetzt wird.

Es ist aber weitaus mehr als eine Möglichkeit, von einem Ort zum anderen zu kommen: Die Mitfahrerbank ist auch eine Möglichkeit, miteinander ins Gespräch zu kommen und sorgt für neue Bekanntschaften. Sie kann aber auch einfach als Ruhebänk genutzt werden.

Vorteil dieses Konzepts: Die Umsetzung ist mit wenig Aufwand und geringen Kosten verbunden.

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion Ortsgemeinderat Römerberg

Römerberg

SPD

Das Prinzip ist einfach: Neben der Bank ist ein Pfosten mit Wechselschildern, die sich wie ein Ringbuch umklappen lassen. Wer beispielsweise von Mechtersheim nach Heiligenstein will, klappt einfach das Schild mit der Beschriftung „Heiligenstein“ nach vorne, setzt sich auf die Bank und wartet darauf, dass ein Autofahrer vorbeikommt und ihn mitnimmt. Und damit die Fahrt auch in die andere Richtung möglich ist, steht in Heiligenstein ebenfalls eine Bank.



In Flensburg wurde der Aufbau eines Netzes von Mitfahrbänken als sog. Nachbarschaftsprojekt mit 70.000 € gefördert! Link: <https://www.klimaschutz.de/projekte/mitfahrbaenke-der-klimaschutzregion-flensburg>

Hier wäre zu prüfen, ob für Römerberg eine solche Förderung auch möglich ist und was dafür zu erbringen/leisten ist.

Mit freundlichen Grüßen
für die SPD-Fraktion

Herbert Martin Kälberer